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令和7年3月定例会 暮らしを支える予算が成立
　2月21日から３月25日までの33日間開かれた３月定例会で、令和７年度の予算案が提出され、
慎重に審議を行った結果、賛成多数（賛成15人　反対２人）で可決されました。

一般会計

特別会計

企業会計

※グラフ（　）内は前年度比

一般会計
特別会計
企業会計

282億6,000万円　（前年度比 ＋33億6,000万円）
98億7,967万円　（前年度比         ＋4,313万円）
50億5,139万円　（前年度比   △3億7,204万円）

令和7年度予算

総　額　431億9,105万円（前年度比＋30億3,109万円）

国民健康保険 45億7,669万円 前年度比 ＋154万円

後期高齢者医療 12億5,025万円 前年度比 ＋4,954万円

介護保険 40億5,273万円 前年度比 △795万円

水道事業 20億7,690万円 前年度比 △４億5,730万円

下水道事業 29億7,449万円 前年度比 ＋8,526万円
※数値については、原則として単位未満で四捨五入しています。このため、合計と内訳の計は必ずしも

一致しません。

市税市税

地方交付税地方交付税

国庫支出金国庫支出金

県支出金県支出金

繰入金繰入金

市債市債

その他その他

97億円
（＋2億6,200万円）

26億1,000万円
（△2億6,000万円）

32億1,124万円
（△1億7,389万円）

14億6,188万円
（＋2億3,077万円）

34億473万円
（＋8億2,508万円）

50億9,320万円
（＋26億1,680万円）

27億7,895万円
（△1億4,076万円）

歳  入 歳  出

議会費議会費その他支出その他支出

総務費総務費

民生費民生費

衛生費衛生費

農林水産業費農林水産業費
商工費商工費

土木費土木費

消防費消防費

教育費教育費

公債費公債費

2億3,696万円
（＋1,289万円）

1億7,078万円
（＋910万円）

31億2,456万円
（△1億2,382万円）

83億5,385万円
（＋4億3,549万円）

19億5,956万円
（＋3,355万円）

8億7,892万円
（△6,794万円）

3億8,908万円
（△15億5,685万円）

18億5,593万円
（△1億422万円）

22億994万円
（＋10億6,533万円）

57億3,953万円
（＋35億3,063万円）

33億4,091万円
（＋1億2,586万円）
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施政方針からみる主な事業
安全で安心な社会を拓く

健やかな育ちを拓く

未来を拓く学び

デジタル技術で新たな社会を拓く

支え合いで幸せを拓く

自然を守り、山辺を拓く

※画像はイメージです。実際の受給資格証の内容と異なる場合があります。

阿下喜ビジターセンター完成イメージ

【橋の安全】
市が管理する559橋のうち、令和７年度は165橋を
点検。宇賀橋（宇賀川）、笠田大橋（明智川）、前川橋

（員弁川）の修繕工事、宮谷橋（宮川）の更新工事を実
施。

【子ども医療費の窓口無償化対象の拡大】
窓口負担なしで医療機関を受診できる年齢の範囲を
18歳年度末までの年齢に引き上げる。（令和７年９月
１日以降の診療分から）

【体育館の空調設備の設置】
避難所に指定されている体育館の夏場の暑さ対策と
して、全ての小中学校の体育館の空調設備の設置を
進める。

【戸籍の振り仮名表記】
戸籍法が改正され、漢字表記のみとなっていた戸籍に
振り仮名の記載が義務付けられる。住民票の振り仮名
を戸籍の振り仮名とする確認作業を行う。

【高齢者帯状疱疹ワクチン予防接種】
70歳で発症のピークを迎えるため、令和７年度から
65歳を対象とする定期接種を実施。

【阿下喜温泉周辺の再開発】
阿下喜ビジターセンターを開設し、観光案内やそば
打ちなどの体験、コワーキングも可能な多目的ス
ペースを設け、交流人口・関係人口の創出につなげる。

※施政方針は情報誌Link4月号をご覧ください。　
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いなべ未来　林　正男　位田まさ子　岡　英昭　小川幹則　寺輪博樹

位
い ん

田
で ん

ま さ 子
こ

支えあいで幸せを開く

健やかな育ちを拓く

自然を守り、山辺を開く

活力ある未来を拓く

未来を拓く学び

歳入予算と財政状況

安全で安心な社会を拓く

↑録画配信サイトへ

大好きなまちに
するために

Q

A

避難所に指定されている小中学校の体育館の空調
設備の設置順番、燃料は。
現時点では設計段階で、
発注の順番はこれから。
燃料は試算の結果、光熱
費が電気代に比べ約半額
以下になるLPガスを想定
している。

Q

A

財政調整基金が21億円としているが、不安定な
気候、社会変動が予測される今、21億円は少な
いが大丈夫か。適当な金額であるか。
財政調整基金の目安は、標準財政規模の10％程
度とされている。本市の標準財政規模は150億
5,000万円で、21億円は標準財政規模の14％と
なり、一般的な目安より多い。

Q

A

国道421号バイパス開通後、事故が多発してい
る。市民の安全対策として、交差点に信号機の設
置など県、警察に対策を再度要望しているか。
大安東部線との交差点の信号機は、高柳自治会、
いなべ総合学園高校の連名でも要望が上がってお
り、県や警察に再度要請をする。

Q

A

Q
A

北勢線は文化と歴史でもある。財政が許す限り支
援すべきであると思うが。
北勢線は沿線市町で支えあう重要なインフラであ
る。沿線市町と協力して支援についてしっかり協
議する。
障がい者グループホームの整備、計画内容と運用は。
令和７年度中に北勢町谷坂住宅を解体し、跡地に
グループホームを建設。令和８年度には完成し社
会福祉協議会で運営する予定。

Q

A

チャイルドサポート事業で、近隣市町との連携と
は。それによる波及効果は。
定住自立圏で東員町と菰野町を想定し、発達支援
医療連携に取り組む。今までは、津の県立子ども
心身発達医療センターでの受診だったが、東員町、
菰野町との連携で、いなべ総合病院小児科で相談
から医療にとスムーズに受診できる。

Q

A

新斎場建設の構想策定は土地、建物を含めての基
本構想か。
現斎場用地を含めた阿下喜地内建設予定地、火葬
炉の数、動物火葬炉の建設設備など、今後の基本
構想の中で策定する。

Q

A

皷地区、石榑南前林地区への企業誘致とあるが、
進
しんちょく

捗状況と今後の計画は。
皷地区への進出は、大安町で操業のウチダ株式会
社の新工場。企業立地協定の締結を経て、用地買
収がおおむね完了している。
石榑南前林地区については、員弁土地開発公社が
保有する土地に誘致を進める計画で、３月に石榑
南地区の自治会長に説明会を実施する。今後、員
弁土地開発公社が保有している大安町の福祉セン
ター用地が企業進出用として対応ができ、藤原町
坂本、本郷地区でも企業誘致の整備を進めたい。

体育館空調設備予定のLPガス（イメージ）
写真：日本 LPガス協会ホームページより



よむギカイ

代

表

質

問

３
月
定
例
会
の
よ
う
す

一

般

質

問

市

民

の

声

令
和
７
年
度
予
算

05

代

表

質

問

新風いなべ　片山秀樹　出口日佐男　篠原史紀　多湖　公

片
か た

山
や ま

秀
ひ で

樹
き

いなべ市のブランド化

活力ある未来を拓く

誇りと愛着の持てるまちづくり

↑録画配信サイトへ

市民が誇りと
愛着を持つために

Q

A

Q

A
Q

A

Q
A

市の経営者としていなべの伝統を守りつつ、新しい
事業に挑戦しなければ、安心・安定は手に入らない
という考え方には賛同する。それが、市民が誇りと
愛着をもつこととどのようにつながるのか。
新しい事業で注目すべきはひとり親対策である。
抜本的に改革し、受け取る金額ははるかに多くな
り、市の支出は少なくなった。
挑戦するさまざまな事業に対する財源は、国の補
助金を活用しているが、自主財源だけで継続的に
運営できる見通しはあるか。
それを上手くやっていくのが首長の手腕だと思う。
その新しい事業をやっていくことで市民が誇りと
愛着をどう感じていくことになるのか。
他市町の人から「いなべ市は頑張っているね」と
言われると嬉しくなる。「いなべ市に来て」、「泊
まっていきなよ」と言いたくなることが誇りとな
り、波及効果で愛着となることが理想と考える。
良き伝統とは。
自治会を中心にした地域のコミュニティがしっか
りしていることは、視察に来た国の人も驚いてい
た。この地域のコミュニティが良き伝統と考え
る。

Q

A

Q
A

知名度を高め、交流人口を増やし、移住定住で活
性化につなげるとされている。それが、ブランド
化にどのようにつながるのか。
知名度を上げて人を呼び込み、新たな事業や交流
が生まれることで、ブランドの確立につながる。
いなべはすごいんだなと宣伝する戦略ということか。
ありふれた田舎の日常が、他市町の人から見ると
素晴らしいと感じることなど、観光振興は交流人
口や関係人口の増加につながる重要なプロモー
ションと考えている。

Q

A

Q

A

いなべインター、大安インター周辺など 5 年後
にどの程度の雇用創出とか、企業誘致に対する計
画はあるのか。
誘致件数目標はない。土地開発公社が保有してい
る土地を活用すること、本郷、坂本に進めようと
している工業団地の整備を迅速に進め操業にこぎ
つけること、従来からの企業案件に合わせたオー
ダーメイド方式とで対応したいと考えている。
誘致した企業の従業員の移住定住政策についての
計画は。
移住促進については現在、空き家活用を進めてい
る。この 5 年間で 40 件の実績がある。
空き家が足りない状況であるので、不動産協会、
宅建協会、住宅メーカーとも情報交換など協力を
進めて住宅開発もできたらと考えている。

ますますインフラ整備が進むいなべ市
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創風会　清水隆弘　伊藤智子　小寺徹翁

清
し

水
み ず

隆
た か

弘
ひ ろ

北勢線利用者への定期代の補助を

宇賀渓レストランの開業を急げ

人口増のためにターゲットを絞るべき

学力向上のためにさらなる取り組みを

↑録画配信サイトへ

市の総力を挙げて
人口増に努めよ

Q

A

Q

A
Q

A

人口増、定住促進への取り組みについて、令和６
年の代表質問で市長は「住宅メーカーが販売可能
な場所を推薦していただき、市や公社での先行取
得も視野に入れて進めていきたい」とのことだっ
た。その後の動きはどうか。
不動産協会、住宅協会、住宅メーカーとの情報交
換は行っているが具体的な進展はない。
工場誘致について、コンサルタント業者に調査業
務など委託してはどうか。
考えていない。
やみくもに「自然豊か」、「子育て支援が充実」と
いっても人は移住しない。ターゲットを絞るべき
だがどうか。
小中学校の児童生徒を増やしたい。ピンポイント
でターゲットを絞るのではなく、観光事業をやり
ながら関係・交流人口を増やしながら、移住につ
なげたい。

Q

A

Q

A

Q
A

学力調査について、全国の正答率よりも低かった
問題・分野についての対策は。
調査結果を受けていなべ市として、学力充実に関
する推進計画を作り進めている。
校長が答えなければならない学校質問調査による
と弱みが２つ。「調査対象学年の児童は、授業の私
語が少なく、落ち着いていると思いますか」の設
問に 63.6％が「はい」と回答していて全国平均と
の差は－ 21.9％。「ストレスチェックの結果の活
用や研修など、教職員自身の心身の健康状態につ
き振り返り対処する機会が提供されていると思い
ますか」の設問に 36.4％しか「はい」と回答して
いない。全国平均から－ 53.74％である。教職員
の働き方改革が叫ばれているが、対応ができてい
ないことがわかったが、所感は。
小学校が 11 校。母数が少なく、１校が否定的な
回答をすると大きく数値に反映されるので信用性
に欠ける。ただ、弱みについては校長会で話しな
がら進めている。
中学校の学校調査が公表されていないのはなぜか。
学校数が少ないため、学校が特定されるリスクが
あるから載せない。

Q
A
Q

A
Q

A

北勢線利用者への定期代の補助についてはどうか。
北勢線事業運営協議会で議題に上がっていない。
空き家対策は空き家になる前の対策が重要。固定資産
税納税通知書に空き家対策のリーフレットの封入を。
都市整備部から依頼があれば対応する。
帯状疱疹ワクチンについて市内医療機関で接種でき
る病院が少ないので、いなべ医師会に働きかけを。
働きかける。

Q

A

キャンプ場利用者以外はいつレストランを利用で
きる予定か。
令和７年５月の開業に向けて準備を進めている。
宿泊者以外の人は予約が必要だが、レストラン開
業から一般利用もできるよう調整している。

製造業の地域別施行工事請負契約額（建設工事・建設設備工事）

立地先の選定時に重視する要素（複数回答）

出典：国土交通省「建設工事受注動態統計調査」より野村不動産ソリューションズ作成
出典：（一財）日本立地センター「2024年度新規事業所立地計画に関する動向調査結果」
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新生つばさ　渡辺一弘　原田敬司　伊藤三保

渡
わ た

辺
な べ

一
か ず

弘
ひ ろ

防犯カメラの設置の補助の上限は

空き家対策のきめ細かい対応を

水素ステーションの費用対効果は

獣害対策の新しい仕組みづくりを

乗り合いタクシーのような仕組みを

↑録画配信サイトへ

新たな公共交通の
導入の検討を

Q

A

Q

A
Q

A

市民目線で利用しやすい公共交通とするための具
体的な計画やオンデマンドやデマンドの実現性の
見通しは。
令和7年度に新たな公共交通の導入検討の基礎調
査を実施する。その中でデマンドなどの導入につ
いても検討していく。
市民満足度調査では、住みにくいと感じる理由
に「交通事情や交通の便がよくないから」が
78.4％と最も高く、次いで「買い物に不便だか
ら」が56.0％、「通勤・通学に不便だから」が
47.8％となっている現状を鑑み、このアンケー
ト結果にどう対応するのか。
アンケートの結果を今後の政策に生かしていきたい。
福祉バスが十分に利用できない方のために、福祉
バスを補完する「乗り合いタクシー」のような仕
組みを新たに作ってはどうか。
デマンド交通を導入の検討の調査をする。ライド
シェアやいろんな形の新たな公共交通の検討を始
めていく。

Q

A
Q

A

防犯カメラの設置の補助の上限は2台と言うこと
だが、年度がかわれば新たに補助が可能か。
新たに補助が可能。
防犯カメラを未設置の保育園や小中学校への今後
の働きかけは。
校長会等を通じて設置の希望があれば随時設置し
ており、PRもしている。

Q

A

いなべ市の空き家対策を移住希望者に寄り添い、
職員が現地まで同行し説明するような環境づくり
や、システムを再考する試みは。
空き家対策や移住定住を担当する地域活性化起業
人を配置し、きめ細かな対応に努める。

Q
A
Q
A

水素ステーションに投資した金額のトータルは。
すべての導入費用は約 3 億円。
大きな金額だと思うが、この費用対効果は。
脱炭素社会の実現に向けた先行的な投資である。
いなべ市は自動車産業に支えられており、他の企
業からも水素を活用したいという要望がある。

Q

A

Q

A
Q

A

獣害は深刻化、広域化している状況である。保育
園の屋根でサルが暴れていたり、エントランスで
糞をしたり、通学路をサルの群れがふさいでいる
現状は、現在の獣害対策課の人数で、十分対応で
きていると考えるか。
急務であると考えているが財政および人的支援に
限界がある。
通学路のサルの対策に現状では、道路パトロール
は時間外という事であるが、通学時間にも対応で
きるような仕組みづくりが必要では。
人的な支援が足りない。
人的な支援が足りないのであれば、その分の予算
措置も必要ではないか。
通学に関しては、地元の人に朝夕一緒に歩いても
らうなど、対応していきたい。
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日本共産党いなべ市議団　衣笠民子　岡　恒和

衣
き ぬ

笠
が さ

民
た み

子
こ

公共交通の充実を

誇りと愛着の持てるまちづくり

いなべ市のブランド化　

三里こども園の大規模改修

国民健康保険税の値上げはやめるべき

ひとり親家庭の就学支援

野遊び推進事業

↑録画配信サイトへ

市民生活応援の
施策に力を入れよ

Q

A
Q

A

日本共産党いなべ市議団は「市外の人のおもてな
しより、市民の生活応援を」「子育て・子どもの
育ち応援のいなべ市に」と提案してきた。学校給
食費の無償化、子どもの医療費無料の年齢引き上
げと窓口無料、就学援助の充実、国民健康保険税
の子どもの均等割りの減額免除など。やっと給食
費の保育園から小中学校無償化が実施され、令和
７年度９月からは子どもの医療費も所得制限なく
18 歳年度末まで窓口で無料になる。大きく舵をきっ
たが、この方向転換が新しい事業ということか。
どうとらえていただいても結構。
もっとアナウンスした方がいい。なぜ「子育て・
子どもの育ち応援のいなべ市」という打ち出しを
しないのか。
他市町村と競争するようなものではないと思って
いる。

Q

A

Q

A

観光に力を入れて移住や定住に結び付けられてい
るか。
空き家を探している人は増加。知名度をまず上げ、
交流人口を増やし、交流人口の一部が定住人口に
なればと考えている。

「子育て支援策の充実」はブランドとして売り出
せると思うが考えは。
声高らかに言うつもりはない。

Q
A

Q
A

Q
A

０、１歳児の保育室の建設も含まれるか。
含まれない。雨漏りを防ぐ屋根の改修工事と外壁
の塗装工事を実施。
０、１歳児保育の要求は。
ニーズはあるが三里こども園は社会福祉協議会
立。今回の工事内容は社協内で協議、検討して決
まった。
０、１歳児保育は足りているか。
校区に限らず市内で受け入れ体制を整えて、国基
準の待機児童はゼロとなっているが、希望どおり
に入園できない人はいる。

Q

A

Q
A

合併の合意として、料率を一番低い町に合わせ、
一般会計や国保基金から約２億円繰り入れて保険
税を低く抑えてきたが、できないか。
財政運営の責任主体が都道府県となり、一般会計
から国民健康保険特別会計へ法定外繰入はできな
くなった。
保険税はこれからも上がるのではないか。
市に裁量権はない。

Q

A

廃止予定の就学支援金制度は 1,145 万円、新設の
入学卒業支度金支給事業は 750 万円、市の持ち出
しは減る。なぜ金額を削るのか。入学や卒業のと
きにまとまったお金が必要であるなら、今までの
制度プラス入学卒業支度金支給事業をしては。
養育費確保支援に力を入れる。その費用も含めれ
ば市の支出は増える。

Q
A

市民への優待券とか料金の軽減は。
想定をしていない。

Q

A
Q

A

菰野町とは定住自立圏で連携。菰野町の乗り合い
タクシーは視野に入っているか。
総合的に考えながら協議をしていきたい。
実態に合うものとなれば、タクシー券の配布など
も考えられないか。
予定はない。

代

表

質

問
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3月定例会
（2月21日～3月25日）

補正予算や条例の制定などを含む33案件を審議

議案第9号　福祉医療費の窓口負担なし　

議案第14号　ひとり親家庭等就学金支給条例を廃止　

議案第15号　阿下喜ビジターセンター条例の制定　

議案第24号　令和７年度一般会計予算　

議案第29号　令和７年度下水道事業会計予算　

全会一致で可決

賛成多数で可決

全会一致で可決

全会一致で可決

賛成多数で可決

質疑

質疑

質疑

　子育て支援の拡充を図るため、窓口負担なしで医療機関を受診できる年齢の範囲を 18 歳年度末まで引き上
げようとするもの（令和７年９月１日から）

　ひとり親家庭等児童の入学卒業、離婚前後の養育費の確保といった、臨時的な経済支援を新たに創設し、
多方面から支援するため、いなべ市ひとり親家庭等就学金支給条例を廃止

　いなべ市阿下喜ビジターセンターを設置するため、その関係条例を制定する

福祉バスを含めた公共交通のあり方を検討するための現状分析、アンケート調査、事業者等へのヒアリング調査、
デマンド導入の可能性の検討などを行う

旧郷土資料館を解体し、大安東分団の消防団詰所を整備

旧藤原庁舎を解体し、藤原地区の消防団詰所を統合整備

築35年を経過した藤原文化センターの大規模改修を行う

北勢町新町・別名・新貝・東村地内の下水道管のカメラ調査を行う

Q
A

市外で受診したときはどうなるのか。
県内は窓口無償化、県外は立替払となる。 

Q
A

Q
A

入学卒業支度金、養育費確保補助金を創設するとあるが、入学卒業支度金に関して支給総額での比較は。
児童手当、児童扶養手当の制度改正による拡充部分の追加金額と、今回の新事業、入学卒業支度金を
合計すると、児童 1 人当たりの支給額は新事業の方が増える。
現行の制度は優れた制度と考えるが、なぜ廃止しようと考えるのか。
子どもたちの節目となる時期で、支援することの必要性と離婚後の養育費を確保することで、家庭の
経済的安定だけでなく、精神的安定にもつながること、支援事業と自立支援についても検討した結果、
修学金事業を廃止し、経済的支援と養育費確保支援事業へ転換することとした。

Q
A

Q
A
Q
A

ビジターセンターというと国立公園とかそういう感覚だが、なぜビジターセンターとしたのか。
観光の案内や、山辺の情報提供だけでなく、企業とのマッチングや地域交流など、まちづくりのため
の施設ということでビジターセンターと名付けた。
施設の料金設定は何を基準に決めたのか。
他の施設を視察に行き、使用する人の利用しやすさを考えて、料金設定をした。
子どもの居場所の 1 つとして学生は無料にしてほしいという市民の意見もあるが。
施行規則をつくり、今後、運営者で協議をしていきたい。

公共交通調査事業…………………………………………………………………

大安東分団詰所整備事業……………………………………………………

藤原地区消防団詰所総合整備事業………………

藤原文化センター大規模改修事業………………

下水道テレビカメラ調査事業……………………………………………………

1,200万円

3億1,288万円

7億3,885万円

7億2,730万円

1,200万円

３
月
定
例
会
の
よ
う
す

藤原文化センター
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★賛成と反対が分かれた議案と審議結果
○は賛成　●は反対　　小川幹則議長は採決に加わらない。（可否同数の場合は議長裁決）

本会議において「賛成」「反対」の討論があったもの

（付託委員会／ 総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会派

い
な
べ
未
来

新
風
い
な
べ

創
風
会

新
生
つ
ば
さ

日
本
共
産
党

い
な
べ
市
議
団

無
会
派

議　案　名

付
託
委
員
会

審
議
結
果

寺
輪
博
樹

小
川
幹
則

岡
　
英
昭

位
田
ま
さ
子

林
　
正
男

多
湖
　
公

篠
原
史
紀

出
口
日
佐
男

片
山
秀
樹

小
寺
徹
翁

伊
藤
智
子

清
水
隆
弘

伊
藤
三
保

原
田
敬
司

渡
辺
一
弘

岡
　
恒
和

衣
笠
民
子

西
井
真
理
子

議案第８号
いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改正
する条例の制定について

総可
決○－○○○○○○○○○○○○○●●●

議案第10号
いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正する条
例の制定について

都可
決○－○○○○○○○○○○○○○●●○

議案第14号
いなべ市ひとり親家庭等就学金支給条例を廃止す
る条例の制定について

都可
決○－○○○○○○○○○○○○○●●●

議案第24号
令和７年度いなべ市一般会計予算 予可

決○－○○○○○○○○○○○○○●●○
議案第25号
令和７年度いなべ市国民健康保険特別会計予算 予可

決○－○○○○○○○○○○○○○●●○
議案第29号
令和７年度いなべ市下水道事業会計予算 予可

決○－○○○○○○○○○○○○○●●○

VS討     論討     論
議案第8号　いなべ市職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例の制定について

議案第10号　いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について

賛成多数で可決

賛成多数で可決

反対討論

反対討論

賛成討論

賛成討論

岡　　恒和

衣 笠 民 子

出口日佐男

多 湖　 公

日本共産党いなべ市議団は、これまで人事院勧告等に基づ
く市職員の給与改定については、市長、副市長、教育長の
特別職と、議員については、別々の条例として提案される
べきとしてきた。人事院勧告は、争議権が制限されている
ことに伴う代償措置として、一般職についてのもので、対
象とならない特別職や議員報酬は一括提案すべきでない。
なお、一般職の給与改定は、物価高に対応するもので、当
然実施されるべきと考える。

人口減少、超高齢化社会、低所得の被保険者が多く、医療
の高度化等による医療費の増加で財政は厳しい。構造的に
行き詰っている。県が財政運営の責任主体に変わったが、
国の負担を増やすことなく改善はできない。ペナルティが
課され自治体の自由度が減った。雇用者負担がなく保険料
は協会けんぽ等の約２倍。均等割があり、子どもが１人増
えれば保険料増で、少子化対策に逆行。物価高騰で市民の
暮らしが大変。値上げは許されない。

議員報酬条例、特別職の給与条例と職員の給与条例をひと
つにしたことは、いずれも給与水準の見直しという共通課
題に関連した事項であり、別々の議案で議論を行うと重複
する内容を繰り返し審議することとなり、効率化の観点を
考慮したものである。
また、国の情勢適応の原則や民間水準の原則といった考え
方に準ずることで、給与制度全体の整合性を図ることから、
ひとつの議案にしたことに、なんら問題はない。

国民健康保険税は、財政の県域化によって、三重県が財政
運営の責任主体となり、各市町は加入者の所得水準により
決定された納付金を支払うため、県が示す標準保険料率に
従って保険料を徴収している。
本市では令和４年度から、標準保険料率に準拠した保険税
率としており、それまで一般会計等から法定外繰入を行っ
てきたが補助金減額のペナルティが課せられるため、県が
示す標準保険料率に合わせて税率を改正せざるを得ない。

市長、副市長、教育長の特別職と、議員は、
別の条例として提案されるべき

暮らしが大変になる中の値上
げは許されない

給与制度全体の整合性を図る
ことは問題ない

県が示す標準保険料率に合わせ
て税率を改正せざるを得ない
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議案第14号　いなべ市ひとり親家庭等就学金支給条例を廃止する条例の制定について

議案第24号　令和７年度いなべ市一般会計予算

議案第25号　令和７年度いなべ市国民健康保険特別会計予算

議案第29号　令和７年度いなべ市下水道事業会計予算

賛成多数で可決

賛成多数で可決

賛成多数で可決

賛成多数で可決

反対討論

反対討論

反対討論

反対討論

賛成討論

賛成討論

賛成討論

賛成討論

岡　　恒和

衣 笠 民 子

衣 笠 民 子

衣 笠 民 子

片 山 秀 樹

片 山 秀 樹

多湖　　公

出口日佐男

廃止しようとする条例は、保育園から小学校卒業までは月2,000
円、中学校卒業までは3,000円、高校の3年間は5,000円の就学
金を支給するもの。またひとり親家庭となった理由を問わず、ひ
とりで育てる家庭を対象とし、温かく優しい制度として、平成15
年から続けられてきた。代わる制度として入学卒業支度金制度
は、小学校入学時3万円、中学校入学時5万円、卒業時7万円の合
計15万円を支給としているが、現行の制度では小学校、中学校、
高校の12年間で43万,2000円となり、制度の後退となる。

給食費無償化、子ども医療費が所得制限なく 18 歳年度末
までの窓口無料は、日本共産党いなべ市議団が何度も提案
してきた市民の声が実現され評価。さらに子育て・子ども
の育ち応援を戦略的に進め、アナウンスをして実効性のあ
る移住・定住の促進を。キャンプ場の整備に多額の費用投
入するより、国保税の値上げをやめ、下水道使用料の値下
げを。市外からの人のおもてなしより市民の生活応援を。
住民の福祉の増進が自治体の仕事。

議案第10号 いなべ市国民健康保険税条例の一部を改正す
る条例の制定によって保険税値上げとなり、値上げが反映さ
れた予算であることから反対。

下水道事業は、処理費用も使用料金収入も約５億円で均衡。
値上げは不要。国の指標をもとに２段階の値上げを提案、議
会で可決。令和６年度総額１億1,000万円値上げ。値上げ理
由「使用料を上げずに赤字補てん継続で国の建設補助金がな
くなる」は可能性。「給食費無償化予算に」は、令和７年度国の
重点支援地方交付金約9,000万円を無償化財源にする。２
段階目の5,100万円の下水道使用料値上げはやめる。少な
くとも延期すべき。

本議案は、単なる制度廃止ではなく、従来のひと月あたり
数千円の支給をより実効性のある、入学時卒業時にまとまっ
た金額を支援するための制度へ移行のための廃止です。
①支援総額は増え、かつ進学時の負担が減るように一括支
給方式に変更する。②養育費の確保支援が追加され、経済
的安定を強化する。よって、ひとり親家庭の現実的なニー
ズに合わせながら、市の財政負担をも適正化するという市
全体としても素晴らしい政策と考え賛成する。

公立小学校施設整備事業と公立中学校施設整備事業におい
ては、令和 7 年度中に全ての小中学校にエアコン設置事業
の予算が、これだけ素早く組まれた事は素晴らしい政策判
断だと考える。授業、入学式、卒業式、クラブ活動の他、
災害避難所としても活用予定となっている体育館へのエア
コン設備は、近隣市町では最も早い設置となり、市民にとっ
て有効で必要な政策であり、思い切った大型の予算措置の
素早い判断を支持する。

国民健康保険は、国民皆保険体制の中核的役割を担ってお
り、地域医療の確保や地域住民の健康増進に貢献してきた。
しかし人口減少、超高齢化社会、コロナ禍で大きく疲弊し
た生活環境による低所得者の増加、医療の高度化等による
医療費の増加などによって、国保財政は極めて厳しい状況
が続いている。こうした中、将来にわたって医療保険を持
続的なものとしていくためには、県が示す標準保険料率に
合わせた予算を組まざるを得ない。

①全国的に下水道事故が頻発している。本市でも築 30 年
以上が経過する箇所があり、下水道管の亀裂や腐食が見受
けられ、管の更新、更正、地震に備えた予算が計上されて
いる。②国から、下水道使用料単価を１㎥あたり 150 円と
するよう示され、令和 7 年度末までに改定しないと、今後
交付金がカットまたは減額される恐れがある。今を生きる
人だけのものではなく、将来にわたって引き継いでいくべ
き重要なライフラインとしての予算編成だ。

いなべ市独自の保護者、子どもに
温かく優しい制度として残すべき

子育て・子どもの育ち応援の
アピールで移住・定住促進を

国民健康保険税の値上げには
反対

下水道使用料値上げは反対、
少なくとも延期を

ひとり親家庭への現実的支援
改定

近隣市町で最も早い体育館の
エアコン設置

地域医療の確保や地域住民の
健康増進に貢献

下水道管の老朽化、地震に備
えた予算編成だ

３
月
定
例
会
の
よ
う
す
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３月定例会議案　議決結果一覧表
★全会一致で可決および承認した議案等 ※議案名が省略してあります

諮問第１号　人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を求
める…法務大臣に推薦するもの

同意第１号　固定資産評価審査委員会の委員の選任につき
同意を求める…固定資産評価審査委員会の委員に選任する
もの

議案第３号　総合計画条例の一部を改正…委員の任期及び
進捗管理に係る審議体制を変更

議案第４号　地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴
う関係条例の整理に関する条例の制定…地方自治法の一部
改正に伴い改正するもの

議案第５号　行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する条例の一部を改正…福祉医療費の
助成に関する事務を整備する必要があるため

議案第６号　非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関
する条例の一部を改正…非常勤消防団員の処遇改善を図る
ため

議案第７号　職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を
改正…育児のための所定外労働の制限の見直し及び仕事と
介護の両立支援の強化に伴い、市職員の勤務時間、休暇等に
関する条例の一部を改正

議案第９号　福祉医療費の助成に関する条例の一部を改正
…窓口負担なしで医療機関を受診できる年齢の範囲を18歳
年度末まで引き上げようとするもの

議案第11号　災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改
正…いなべ市災害弔慰金等支給審査会を設置しようとする
もの

議案第12号　指定地域密着型サービスの事業の人員、設備
及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正…指定地
域密着型介護老人福祉施設の事業の人員、設備及び運営に関
する基準が見直されるため

議案第13号　家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基
準を定める条例の一部を改正…家庭的保育事業者等が連携
施設を確保しないことができる事業等の範囲が拡大される
こと及び連携施設に係る経過措置が延長されるため

議案第15号　阿下喜ビジターセンター条例の制定…阿下喜
ビジターセンターを設置するため

議案第16号　財産の無償貸付（三岐鉄道株式会社への無償
貸付）…北勢線を運営する三岐鉄道株式会社に、市が所有す
る鉄道用地を無償で貸し付ける

議案第17号　市道路線の認定…新設された区間等を新たに
市道として認定するため（５路線）

議案第18号　市道路線の変更…市道路線の起点又は終点を
変更するため（４路線）

議案第19号　第３次いなべ市総合計画基本構想の策定…令
和８年度から令和17年度までの計画期間を10年とする第
３次いなべ市総合計画基本構想を策定するため

議案第20号　令和６年度いなべ市一般会計補正予算（第８号）

議案第21号　令和６年度いなべ市国民健康保険特別会計補
正予算（第２号）

議案第22号　令和６年度いなべ市後期高齢者医療特別会計
補正予算（第２号）

議案第23号　令和６年度いなべ市介護保険特別会計補正予
算（第３号）

議案第26号　令和７年度いなべ市後期高齢者医療特別会計
予算

議案第27号　令和７年度いなべ市介護保険特別会計予算

議案第28号　令和７年度いなべ市水道事業会計予算

議案第30号　消防団員等公務災害補償条例の一部を改正…
非常勤消防団員等に対する損害補償に係る補償基礎額及び
補償基礎額の加算額が改定されるため

発議第１号　第３次いなべ市総合計画基本構想の策定につ
いてに対する付帯決議

発議第２号　委員会条例の一部を改正

発議第３号　会議規則の一部を改正

市民の皆さまに身近で特に関心があると思われる
　　　　　  議案について、ご意見を募集しました

詳しくはホームページをご覧ください

いなべ市阿下喜ビジターセンター条例の制定
⚫大人に高校生も含まれていますが、駅を利用

する者の多くに学生が含まれていると思うの
で、ビジターセンターを「こどもの居場所」
のひとつとして考え、大学生年代までのこど
もは利用無料としてはいかがでしょうか。

いなべ市地域クラブ活動モデル事業
⚫具体的なクラブの種別は不明ですが、地域柄、

中学生年代が恒常的に利用できるスポーツや
文化活動が市内には少なく、やりたいことは
あるけれど民間で月謝が高い、送迎ができな
い等の理由で、やりたいことを諦める中学生
が多いように感じます。身近なところで多様
なクラブ活動を展開できるよう、各中学校の
バス移動も視野に入れながらの実施を希望し
ます。

地域脱炭素移行重点対策加速化事業　
⚫民間事業者への周知を広く行い、市民はもち

ろん、施工業者からも補助の利用を推進でき
るよう努めていただきたいです。
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議案発議により

発議第 1 号　第３次いなべ市総合計画基
本構想の策定に対して附

※

帯決議提出
　令和６年６月定例会で、総合計画特別委員会を設置。
　市が第３次いなべ市総合計画基本構想の策定にあたり、
10数回の委員会を重ね、課題の整理や確認を行いました。
委員会で審査した結果、議案第19号第３次いなべ市総合
計画基本構想の策定の可決に加え、基本計画および実施計
画を構築する際に留意してもらいたい点を添えました。
　内容は次のとおりです。
１　少子化、高齢化及び人口流出など、当市の人口減少の要

因、特徴を捉え、所期の目的である観光人口、交流人口
が地域の維持・活性化につながる施策を講じられたい。

２　市民の大きな意識改革を促し、本計画の理解促進を図
るとともに行政によるサポートを充実させる施策を
講じられたい。

３　観光事業誘致だけではなく、市民生活に直接的かつ大
きく寄与する企業誘致に取り組むよう施策を講じら
れたい。

４　都市マスタープランは、社会構造の変化、自然災害リス
ク、持続可能なまちづくりなど、その実現に向けて大
きな役割を持っていることから、次期計画の策定にあ
たっては、これまで以上に市民ニーズの把握に努め、
地域の過疎化、人口減少に対応した計画とされたい。

５　市民満足度調査の結果にあるように、施策の重要度と
して高く、満足度として低くなっている項目は、第２
次いなべ市総合計画で行った調査とほぼ変わってい
ない現状を真摯に受け止め、市民生活の実態を的確に
捉えるとともにそのニーズに対応し得る施策を講じ
られたい。　（抜粋）

　　　※附帯決議とは…付随的に付けられる意見、または要望のこと

発議第 2 号　委員会条例の一部を改正
　災害の発生、感染症のまん延防止措置等又は育児、介護等
やむを得ない事由により委員会を開催する場所への委員等
の参集が困難であると委員長が認める場合には、オンライ
ンによる方法で委員会の会議に出席することなどを改正

発議第 3 号　会議規則の一部を改正
　オンラインによる方法で委員会の会議に出席することを
認め、かつ、委員が出席委員として会議に参加できるようす
るため所要の改正を行うとともに、その他必要事項を改正

令和６年度 議会モニターの令和６年度 議会モニターの
みなさん１年間ありがとうみなさん１年間ありがとう

ございました !!ございました !!

令和 7 年度は 12 人に令和 7 年度は 12 人に
議会モニターをお願いします !!議会モニターをお願いします !!

　令和７年４月10日（木）に議会モニターの委嘱式を
行いました。期間は令和７年４月から令和８年３月ま
でです。本会議、委員会をモニタリングしてご意見等
をもらい、議会運営に役立てていきます。
　議会モニターのみなさん、１年間よろしくお願いい
たします。

検証評価特別委員会　議長に検証結果を報告

　令和６年９月27日から令和７年３月25日まで、い
なべ市議会基本条例および議会行動計画に基づき、第
三者評価者による評価を受け、議会および議員活動の
検証評価を行いました。３月25日、その結果を議長に
報告しました。特筆すべきものとして
①市議会基本条例に反論権を明記
②通年議会の導入
③主権者教育への新たな取り組み
を次期議会へ円滑に引き継げるよう申し添えました。

議会改革に挑戦中市議会！！かわる
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一

般

質

問

一般
質問 市民の

を届ける声声
一般質問は市政全
般に対して質問を
行います。一般質
問の内容について
の記事は各議員の
責任において掲載
しています。なお、
要約して掲載して
います。質問通告項目は以下のとおりです。

９９議員議員
  がが登壇登壇
９議員
 が登壇!!!!!!

岡　　英昭 ………………………………  P14
1　新年度に向けての教育課題について
2　宇賀渓 Hygge Circles( ヒュゲサークルズ ) について
3　保育環境について

寺輪　博樹 ………………………………  P15
1　獣害について
2　防災について

出口日佐男 ………………………………  P15
1　地震災害に備えて

多湖　　公 ………………………………  P16
1　空き家対策について
2　不登校児童について

小寺　徹翁 ………………………………  P16
1　BMX・スケートボードパークの設置について

伊藤　智子………………………………  P17
1　市史編纂
2　いなべ市の文化財
3　文化振興、文化芸術条例で市民にさらに豊かな時間を　

伊藤　三保 ………………………………  P17
1　地域活動におけるＤＸの推進を
2　人とねこが共生できるまちへ

岡　　恒和 ………………………………  P18
1　市内農業の現状と課題について問う
2　会計年度任用職員の任用形態、待遇について問う

西井真理子 ………………………………  P18
1　子どもが夢や目標を持つ教育を

←動画配信
　サイトへ

いなべ未来

岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

答／全 41 部を令和８年度完了目途

宇賀渓 H
ヒュゲ
ygge C

サークルズ
ircles

保育環境

中学校部活動の地域移行の進行は

Q

A

Q
A

Q

A

新年度学級数の増減のある学校数と複数の特別支援
学級を設置する学校は。
小学校は学級減4校、増4校。中学校は増１校。特別支
援学級の複数設置は小学校が10校、中学校４校。
部活動の指導者不足の課題は。
企業との連携も考えるが、市民による技術以外の経
験も含めた指導者の登録をお願いしたい。
教員の思想信条等を生徒に誘導、押し付け等学習指
導要領を逸脱した授業はないか。
そのような実例はない。

Q
A

Q

A

レストランの供用開始は。
令和７年 5 月開業し、宿泊者だけでなく、予約の上、
一般利用ができるよう調整中。
吊り橋、散策等の遊歩道に門扉、鍵の設置は地元軽
視ではないか。
門扉を設置し、施錠して
いるのは、敷地内に無断
で進入し、料金を払わず
に帰ってしまう人と、料
金を払ってキャンプ場施
設を利用する人との間に
不公平感があることなど
施設管理上必要なため。

Q
A

Q
A

Q
A

保育士配置の現状は。
フルタイム会計年度任用職員保育士採用試験で 13
人合格。辞退者があり 10 人を採用し配置。保育士
不足に対応するため、来年度も採用試験を実施する。
保護者の希望どおりの入園はできているか。
兄弟姉妹で同じ園に入園できない等、希望どおりに
入園できない人はいる。
笠間保育園の仮設園舎の契約は。
令和 8 年 8 月 31 日まで。

宇賀渓レストラン棟

質問通告項目は以下のとおりです。
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一

般

質

問

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

いなべ未来

寺
てら

輪
わ

　 博
ひろ

樹
き

新風いなべ

出
で

口
ぐち

日
ひ

佐
さ

男
お

答／実施する予定はない 答／乗客を増やすことが鉄道の役割

獣害について 公
※１

共ライドシェア等の導入にむけて

市で消火器を詰め替える予定は 北勢線の更なる利用促進に向けて

Q

A
Q

A

Q

A

ほとんどの市民が消火器の期限を知らない。情報誌
などを活用して呼びかける必要はないのか。
情報誌 Link を活用し、市民への啓発を行いたい。
指定避難所について、田辺農業振興センターだけで
は無理はないか。
万が一キャパシティーを超えた場合、指定していな
い公共施設や、別の避難施設への避難を考え、避難
生活環境の確保に努める。
令和６年 6 月の一般質問で、消防団と地域が協働し
て防災訓練を行う考えについて質問した。その後、
取り組んだ事は。
令和６年度の自治会で行われた訓練には、女性消防
団を積極的に派遣し、防災訓練指導を行った。

Q

A

Q
A

Q

A

Q

A

令和６年度に実施した北勢線関連のイベントと参加
人員は。
①北勢線夏休み親子ツアーズ43人②サンタ電車
1,800人③北勢線謎解き旅 870人　総計2,713人。
利用促進に向けて市民から提案はあるか。
ご意見箱を設けて、いくつかの提案をもらい参考に
している。
利用促進には、継続して乗車してもらうことが必要
不可欠。その手立ては。
リピーターやイベントをきっかけに北勢線に興味を
もってもらうため、ニーズに沿った企画をし、利用
促進と集客につなげたい。
国の努力義務である「いなべ市地域公共交通計画」
に、早期に取り組むべきと考えるが、市の所感は。
新たな公共交通を導入していくことになれば、地域
公共交通計画の策定を進める。

Q

A
Q
A
Q
A
Q

A
Q

A

獣害が多い地域と、駆除、捕獲数が多い地域は合致
しているか。
合致しているかどうかの判断は出来ない。
ある程度イコールに持っていく必要があると考えるが。
被害が大きいほど駆除、捕獲を多くする必要性はある。
捕獲数が増加傾向にあるが被害は減少しているか。
被害の減少は見受けられない。
市内にも認定鳥獣捕獲等事業制度に参入できる事業
者はあるが、把握しているか。
把握していない。
令和６年、自治会長等と講習会が開かれた。その後
の成果、課題を追っているか。
研修会を行った自治会もあったが、関心を示しても
らえない自治会もあった。

Q
A

Q

A

公
※２

共交通空白地帯は把握しているか。
福祉バスの路線図を地図上に落とし、路線やバス停
から離れている地域を認識している。
地域を支える新たな交通手段として、公共ライドシ
ェアを導入しては。
現在の運行形態では課題があり、福祉バスだけで対
応を続けていくことは厳しい。交通の現状と課題を
整理し、令和７年度に基礎調査を実施する。その中
で福祉バスとデマンド交通等の新たな移動手段の導
入に伴う効果と課題を検討する。

田辺農業振興センター 三岐鉄道北勢線

※１公共ライドシェア：バス事業やタクシー事業によって輸送
手段を確保することが困難な場合に、市町村やNPO法人
などが、自家用車を活用して提供する有償の旅客運送。 

※２公共交通空白地帯：駅やバス停が一定の距離の範囲内に無
い地域
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一

般

質

問

←動画配信
　サイトへ

創風会

小
こ

寺
でら

 徹
てつ

翁
お

答／現時点で施設建設は考えていない
ＢＭＸ・スケートボードパ－クを

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A
Q

A

競技人口が増加しているＢＭＸ・スケートボードに
ついて、スポーツ競技としての認識および振興策は
あるか。
オリンピック正式種目であり、競技スポーツとして
の認識はあるが振興策はない。
公設スケートパークが市内にない現状で、ＢＭＸ・
スケートボードはどこで行うのがふさわしいと考え
ているか。
近隣のスケートパーク、もしくはＢＭＸパークの利
用を考えている。
若者のストリートカルチャーから発祥したスポーツ
のため、競技を行う選手が若く、相談を受けたのは
小中学生から。公設のスケートパークを整備するこ
とで「青少年健全育成の場」として効果を生むと考
えるが市の所感は。
利用者数や指導者の有無、施設の費用等を考慮し、
現段階では施設建設は考えていない。

「自転車のまちいなべ」にＢＭＸが加わることでさら
に市の魅力の掘り起こしにつながると考えるが、市
の所感は。
現行の事業は観光要素が高く、現時点では考えていない。
廃校した体育館や市遊休地を、ＢＭＸ・スケートボ
ードパークとして利活用することはできないか。
校舎や体育館は現在、使用中。市遊休地での設置は
考えていないが、関係団体等への貸与による利活用
は可能である。

←動画配信
　サイトへ

新風いなべ

多
た

湖
ご

 公
こう

答／地域プロモーションを進めていく

適正な補助金運用と地域活性化施策の公正性

いなべＩＣ周辺の整備は

Q

A

Q

A

インターチェンジ完成により、いなべ市へのさらなる
観光客を増やすチャンスをどのように考えているか。
にぎわいの森をはじめ、阿下喜ビジターセンターや
阿下喜ベースなど観光施設等を活用したイベント
や、地域を回遊できる仕組みづくりにより、いなべ
市への誘客を図り、市外での観光 PR などの地域プ
ロモーションを進めていく。
いなべ市観光の中心となるビジターセンターの戦略
をどう考えているのか。
阿下喜ビジターセンターは、観光案内所の他、調理
室、創作室、コワーキングスペースやミーティング
スペース、地元や市民、観光客が幅広く利用できる
多目的スペースとして活用し、観光案内に合わせて、
来場者に体験や交流等ができるプランを策定してい
く。

Q

A

Q

A

補助金団体への補助金の額はどのように決めている
のか。
補助金の額は、それぞれの部署において、補助金交
付申請書の内容を審査し決定している。
地域おこし協力隊がこれまでいなべ市にもたらした
効果、成果をどのように検証しているか。
制度の趣旨でもあるが、任期終了後もいなべ市に居
住し、何らかの生業に従事していることが成果と考
えている。

大垣市上石津町の廃校になった小学校の体育館を活用した BMX 練習場

令和 7 年 3 月 29 日に開通した東海環状自動車道いなべインター

松阪市総合運動公園スケートパーク
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一

般

質

問

 いなべ市郷土資料館

←動画配信
　サイトへ

←動画配信
　サイトへ

創風会

伊
い

藤
とう

智
のり

子
こ

新生つばさ

伊
い

藤
とう

三
み

保
ほ

答／令和６年度開始 12 年度完成予定 答／防災アプリを活用してほしい

人とねこが共生できるまちへ

いなべの歴史つむぐ市史編さんは 地域活動におけるＤＸ化の推進を

Q

A

Q

A
Q
A

Q
A
Q

A

Q

A
Q
A

Q

A

Q

A

いなべ市史編さんが始まったが、市民の家にある文
化財や古文書について尋ねるのか。
連絡をもらうと県内外を問わず出向いたりデータを
残したりしている。
文化財発見に伴う講演会等を行うことは、市民とい
なべの歴史との結びつきを強くするのでは。
大学の先生等に講演してもらえればと考えている。
何冊つくるのか。
資料編上下 2 巻、通史編上下 2 巻、概要版 1 巻の 5
巻をそれぞれ 1,000 冊程度。
市史のデジタル化は。
将来的にはインターネット公開を目指している。
観光につなげていくのか、商工会や観光協会との連
携は。
文化財看板を共同で作製した実績はあるが、今のと
ころ連携して何かやろうということはない。
編さんが多忙になった場合、編集委員や市の職員は
増やすのか。
部会長の希望や業務量により増やすことも考える。
いなべ市に文化財保存活用地域計画をつくるのか。
編さん事業の中で調査を行い、計画の策定に向け検
討していく。
国の地域伝統文化伝承事業を、地域の祭りを行って
いる団体等に周知すると補助金が増えて助かるので
は。
窓口に相談に来てもらっている。市から一概的に周
知することは考えていない。
旧大安庁舎とその周辺を芸術や文化を学べる所に
と、以前の市長答弁にあったが進

しんちょく
捗は。

検討段階であり、示せるものはない。

Q

A

Q
A

Q
A

自治会運営においてＤＸ化が必要であり、中でも文
書回覧のデジタル化は、ニーズが高まっている。本
市の自治会のＤＸ化の必要性について、どのように
考えるか。
必要はあると考える。市民の声が多く上がれば、ニ
ーズに応えて徐々に推進していこうと考えている。
電子回覧板の導入は検討しているか。
検討していない。代わりとなるものの導入を考えて
いる。
代わりになるものとは具体的には何か。
令和７年４月から、市が出す回覧文書をホームペー
ジにあげて見てもらえるようにする。そして「防災
アプリ知らせぇーる」に写真や PDF ファイルの添
付が可能になるので、回覧板の代わりとして活用し
てもらいたい。

Q

A

Q

A

Q

A

本市にはＴ
※

ＮＲ活動をする団体はないが、他市町の
団体と連携して取り組む考えは。
ＴＮＲ活動は県の事業。自治会の要望を受けて、三
重県桑名保健所と連携する。
飼い主のいないねこの不妊手術の助成は 2,500 円と
いうことだが、個人の負担を軽減するため金額を増
やす考えは。
三重県が実施するＴＮＲ活動による不妊手術は無料
なので、まずはそれを活用したい。
ピンチに陥っているねこ、また保護した子ねこの対
応は。
困った時は、市の健康推進課か桑名保健所に問い合
わせてもらいたい。

※TNR活動とは、ノラ猫を捕獲し（Trap）不妊・去勢手術をし
（Neuter）元の場所に戻す（Return）ことで、ノラ猫をめぐる
様々なトラブルの軽減を図ると共に、人とねこが共生できる
よう一代限りの命をやさしく見守る活動です。
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一

般

質

問

←動画配信
　サイトへ

無会派

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

答／防災課がリーダーとなり進める
強い使命感を持ったリーダー必要

Q
A

Q

A

個別避難計画の進
しんちょく

捗状況は。
令和６年度より、新たに福祉専門職を活用した個別
避難計画の再作成にむけ、福祉部、健康こども部、
防災課の中心的役割の職員が集まり、それぞれの課
題把握や意見を出し合い、３回のワーキンググルー
プ会議を実施。全体会を３月開催予定。
個別避難計画をしっかり進めている自治体は、強い
使命感を持ったリーダーが主体的に手を挙げる環境
があり、その人に協力する人が現れている。
このような環境づくりが大切であるが、市の考えは。
防災課だけではできない。防災課職員が熱いリーダ
ーになり、福祉部、健康こども部が賛同してくれた。
そのおかげでしっかり計画できる。

←動画配信
　サイトへ

日本共産党いなべ市議団

岡
おか

　 恒
つね

和
かず

答／窓口に来てもらい相談を受ける
経営体を支援する補助の案内は

Q

A

Q

A

結局案内はされていない。国の補助メニューは多く
あり、農業経営支援策活用カタログに補助項目は
86 ある。農業機械や施設を導入したい場合に、条
件不利地域支援タイプがある。それによると、農業
者等の組織する団体等で農家３戸以上が構成員に含
まれており、農家１戸当たりの平均農地面積が概ね
0.5 ヘクタールかつ農地面積は 0.5 ヘクタール未満
の農家が概ね５割以上を占める地域等が対象になる
としている。山間地で合致する部分もあるかと思う
がどうか。
窓口に来てもらい、個別に国庫補助等の相談をし、
一番スパッとはまるような形で案内する。
獣害を減らすためには、今農地等に出てきているシ
カ、個体を捕獲しなければ減らないと思うがどうか。
貴重な意見として聞く。

会計年度任用職員の任用形態待遇について問う

キャンプ場事業の今後は

Q

A

Q

A

Q
A

今後保育士以外にもフルタイム任用へと見直すこと
はあるか。
フルタイムとすべき標準的な業務の量がある職での
実態調査をし、条件に当てはまる職員は変えていく。
パートタイム任用職員の期末手当、勤勉手当の合計
支給月数が近隣市町と比較して少ない。見直しは。
一時金年 0.8 月から年 1.4 月に変更。令和６年度分
を遡

そ
及
きゅう

させるため、３月補正で計上した。
給与改定が報酬に連動するよう見直しは。
令和７年度から給与表をベースに、時給単価の算出
に変更。

Q

A

Q

A

野遊び推進事業は当初と変わりなく進めているとい
うことだが、現在の社会情勢や監修に入っている企
業の状況が変化している中で、方向性などどのよう
に考えているか。
基本構想の根幹である「体験」と「交流」という 2
つのコンセプトは変える必要はないと考える。
この事業は、いなべ市と地域の活性化が目的。軌道
修正をしながら、一貫性を持って行なってほしい。
市の考えは。
いなべ市を日本、世界へ発信していくための足がか
りになる施設をつくり、事業にまい進していきたい。

山間のほ場（藤原町小
こ げ た

解田）
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市

民

の

声

市市 民民 声声のの

クイズの応募はがきに書き添えられた、議会・議会だより
などに対するご意見やご感想を紹介します。
紙面の都合上、すべてのお声を掲載できませんのでご了承
ください。たくさんのお声をありがとうございました。

⚫いなべインター開通楽しみにしています。是非新
しいいなべの特産品を開発して欲しいと思いま
す。　　　　　　 　　　　　　　　　　　  83歳

⚫カラーの誌面でとてもわかりやすかったです。私
にとっては取って付きのゴミ袋の事が一番残念で
した。　　　　　　　　　　　　　　　　   64歳

⚫いなべ市が、少しずつ良くなってほしいです。やは
り、24時間、いつでも病院に行けるといいと思い
ます。誰もが、いつ病院にかかるかもしれないの
で、24時間対応の病院があると安心です。　57歳

⚫表紙の園児達の後ろ姿いいですね！共産党の議員
さんの意見があることで、そういう見方もあるの
かと視野が広がりますし、最もな意見だと感心し
ます。また、私も梅林公園のキャンプ場には反対意
見です。宇賀渓キャンプ場も青川峡もあるのに、な
ぜ夏は暑い梅林公園にキャンプ場なんでしょう？
外からの人の誘致ばかり重きを置くのではなく、
住民サービスに力を入れて欲しいです。先日の大
雪の時に藤原はある程度除雪していただけるの
で、家から車を出すことができました。その後、大
安町の実家の雪かきに行ったら地区内の道路が全
く除雪されてなくて、私の車が立ち往生してしま
いました。幸い、実家近くの3人の方々が助けてく
れて、実家の敷地内に車を入れることができまし
た。聞く所、いつも除雪車は来てもらえないとのこ
と。同じ市に住んでいても除雪車が来てくれる所
と来ない所と、理由があるのかも知れませんが大
変な体験でした。私も次回は、意見交換会に参加し
てみたいです。　　　　　　　      　　　　56歳

⚫内容については、分かりやすくなってきたと思い
ます。議員として大事な事は、目の前の生活を少し
でも良くする事だと思います。世の中は、物価が上
がって色々な物が高くなっています。いなべ市独
自の補助金支給の拡大をお願いします。      67歳

⚫なぜこの議題を今この議会で議論するのか？議会
だよりからは、議員の発言の意図や理由が読み取
れない。老若男女が読むものだから、誰もが理解で
きるような議会だよりにしてほしい。　　　30歳

⚫いなべ市は大災害の発生が比較的少なかったせい
か、防災意識が高いとは決して言えないと思いま
す。伊勢湾台風で大きな被害を受け多数の犠牲者
出した桑名市では当時被害に遭遇した人が語り部
になって小学校で、体験したことを話し、子供の時
から防災意識を高めるようにしています。防災活
動は自治会単位でするのが望ましいと思っていま
す（特に避難訓練）行政としても自治会への加入を
促したりあるいは 新しい住宅地では自治会の結
成を促したりするのがよいと思っています。大き
な災害が発生してから大きな資金を拠出するより
は、平時に思い切った施策 予算を考えてほしいと
思います。　　　            　　                  65歳

⚫Q.身体障がい者用自動車改造助成金が令和５年
度末で廃止となった。令和６年度に対象者の申し
込みがあったが支給されなかった。制度の復活は
できないか。

　A.アンケート調査などを実施し事業を見直し改め
て検討する。

　↑早々に見直してほしいと思います。ちなみに、
最近、私の息子が車を買って改造してもらいまし
た。ほぼ15万円かかりました。よろしくお願い
いたします。　　　　　　　　　     　　　71歳

⚫空き家対策…本当に深刻ですね。なまじ所有者が
いると手が出せないですし…。奥村でもどんどん
空き家が増えているので治安的に心配です。不審
者が隠れようと思えば隠れられてしまいますし。
地域振興基金の残高26億6,000万円、これだけあ
れば、所有者のいない空き家は潰して防草シート
を引くなど出来ませんかね。色々な事案があって、
優先順位もあると思いますが、治安対策は第一優
先にしていただきたいです。 　　　　　　   39歳

⚫子育て支援が充実することを望んでいます。金銭
面はもちろんですが、ちょっと遊べる所を作って
もらえるとうれしいです。屋外ではなく室内で、

“いこいの場”的な感じがいいです。　　　　35歳
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イ ン タ ー ネ ッ ト 配 信

録 音 放 送

議 会 の 傍 聴

S N S の 配 信

いなべＦМ（86.1МHｚ）で議会の録音放送を聴くことが
できます。
詳しくはいなべ市ホームページにてご確認ください。

市議会では本会議、委員会の開催日に傍聴席を開放し
ています。お気軽にお越しください。
受付場所：いなべ市役所議会棟２階

市議会の情報を配信しています。

皆さまのご意見をお待ちしています。
設置場所　市役所　行政棟１階（正面玄関付近）
　　　　　市役所　議会棟１階（入口付近）
　　　　　市役所　議会棟２階（傍聴席入口付近）

意見交換を希望される市民団体・グループを
大募集

〒511-0498 三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL 0594-86-7848　FAX 0594-86-7872
https://www.city.inabe.mie.jp/gikai/

中継配信 URL

録画配信 URL

http://inabe.gijiroku.com/g07_broadcasting.asp

http://inabe.gijiroku.com/g07_Video_Search.asp

ご 意 見 箱 の 設 置

み ん な の 声 カ フ ェ

いなべ市議会 議会事務局

令和７年５月１日発行　発行／いなべ市議会　編集／広聴広報委員会

クイズの解答クイズの解答

ご応募いただき、ありがとうございました。正解者の中から、当選者 15 人の抽選を厳正に行いました。
当選者の発表は図書カードの発送をもってかえさせていただきます。

応募いただいた「ハガキ」にご記入の個人情報については、目的以外に一切使用いたしません。

問1 子どもたちが興味津々見ているのは　…………
今回、一般質問した議員は何人　………………
市民から意見をもらった〇〇環境基金事業　…

問2
問3

編集後記
　今回の表紙は「薪能に酔う」という題名の写真に決め
ました。夕暮れ時の少し暗くなりかけた時間、松明の明
かりの中、幽玄な能を身近に鑑賞できるなんて素敵です
ね。藤原町古田で５月に行われるそうです。
　さて、議会だよりは専門用語が多く数字も多いので、
どうしても固い内容になりがちです。今回、見出しを少
しだけ工夫しました。
　これからも、皆さまに伝わりやすく、楽しんでいただ
けるような紙面づくりを目指して頑張ってまいります。

◆開会日…………………………
　一般質問………………………

　総括質疑………………………
　予算決算常任委員会…………
　総務経済常任委員会・分科会…
　都市教育民生常任委員会・分科会…
　予算決算常任委員会…………
◆閉会日…………………………

６月  ５日（木）
６月 11 日（水）
６月 12 日（木）
６月 17 日（火）
６月 17 日（火）
６月 18 日（水）
６月 19 日（木）
６月 25 日（水）
６月 27 日（金）

6 月定例会について6 月定例会について（予定）（予定）

正解 ①おひなさん

12人

森林

いなべ市市議会議員政治倫理審査会の設置について

令和7年3月10日審査請求書の提出により、いなべ市
議会政治倫理規程に基づき、いなべ市議会政治倫理審
査会を設置しました。
審査請求の対象議員　伊藤智子議員
審査請求の対象となる事由の該当条項　第3条第1項第
1号、第2号、第4号
審査請求の対象となる事実関係　国際交流協会理事と
しての行動を記した書類
審査請求の対象となる事実関係を証する資料　会派　
新風いなべによる公文書資料請求した文書
　審査請求の対象となる事実関係が、政治倫理規程に
抵触しているか否かについて審査を進めます。審査の
結果は、議会だよりにて報告いたします。


